
Ces 8 dernières années, d’En Marche à Renaissance, nous 
avons milité, autour d’Emmanuel Macron, pour notre 
pays. 

Pour libérer, pour protéger, pour unir. 
Pour la France et pour l’Europe. 

Ensemble, nous pouvons chaleureusement remercier nos 
secrétaires généraux successifs qui ont tant donné à notre 
mouvement. Pour l’avenir qui s’ouvre à nous, nous aurons 
besoin d’eux et de leur expérience. 

Nous aurons aussi besoin de nos parlementaires, députés, 
sénateurs, députés européens, de nos élus locaux, qui se 
battent chaque jour pour notre pays. Nous aurons besoin 
de chacun d’entre vous : militants, Présidents de comités 
locaux, Présidents d’Assemblées Départementales.
 
Souvenons-nous : il y a 8 ans, le dépassement politique 
paraissait impossible, mais nous l’avons fait.
 
Certains voudraient que tout cela ne soit que du passé. 
Certains nous voient même disparaître. Malgré cela, et 
jusqu’à aujourd’hui, nous avons résisté. Grâce à vous.

Mais nous sommes lucides : vous avez tous dit, sur le 
terrain, votre besoin d’un vrai sursaut pour redevenir 
une force d’attraction de la vie politique française.  Pour 
repartir à la conquête et préparer de futures victoires.

Vous avez dit avoir besoin de fédérer nos forces et nos 
énergies.

Vous avez dit votre envie de renouer avec l’énergie, avec 
la volonté, avec la promesse originelle de 2016. 

Vous avez dit votre ambition d’ouvrir un nouveau chapitre 
pour notre famille politique.

C’est ce que je vous propose de faire. Avec vous.

Avec humilité. 

Humilité, car je suis avant tout un militant. 

Je dois tant à notre mouvement, à notre parti. J’ai adhéré 
en 2016, alors simple marcheur, comme des milliers d’entre 
vous. 

Grâce à notre famille politique, grâce au président de 
la République, j’ai eu l’honneur d’être élu député, d’être 
nommé Ministre, puis Premier ministre. 

Je souhaite continuer à m’engager avec vous, d’abord 
pour rendre à notre famille politique ce qu’elle m’a apporté.

J’ai donc l’honneur de vous présenter ma candidature 
pour être votre prochain Secrétaire général.
 
Dans tous les combats que nous avons menés, vous avez  
toujours répondu présents, et vous êtes toujours restés 
unis. 

L’unité est notre bien le plus précieux.

Car l’unité, c’est d’abord des actes. Elle se construit 
patiemment, mais avec détermination. 

Avec Élisabeth Borne, nous avons travaillé ces derniers 
jours pour créer ensemble les conditions de l’unité. Je suis 
fier de défendre avec elle cette candidature d’union et de 
rassemblement.

Avec toutes les figures de notre parti, nous n’aurons 
qu’un objectif : que chacun soit respecté et écouté, en 
gardant à l’esprit les valeurs de bienveillance, d’unité et de 
rassemblement qui ont toujours été les nôtres.  
 
Notre ambition, avec l’équipe qui m’accompagne et avec 
vous, militants, cœur battant de notre parti, est claire : 
rebâtir un parti d’idées, de terrain, et de victoires.

Pour cela, il faut imaginer dès aujourd’hui à quoi 
ressemblera notre parti demain.

Nous avons le pouvoir de décider du futur de notre famille 
politique. Saisissons-nous cette chance. 

Les 23 et 24 novembre, puis le 7 décembre, votons pour 
notre avenir !

Chères adhérentes,
Chers adhérents, RENTRÉE DÉPARTEMENTALE DE L’ALSACE



 Les Français attendent que nous les écoutions 
à nouveau : nous mettrons en place des États 
Généraux Itinérants, au plus proche d’eux. 
Nous pourrons ainsi mieux les écouter, et mieux 
prendre en compte leurs idées.

 Les Français attendent de nous que nous 
proposions des solutions à leurs problèmes, 
et que nous imaginions la France de demain : 
nous ferons de la production d’idées neuves 
le carburant de notre parti, pour rebâtir notre 
colonne vertébrale programmatique. Nous 
devons être en avance sur les débats de notre 
pays, et nos valeurs doivent être mieux identifiées 
des Français. Chacun de vous aura droit à la 
parole, sera écouté et pourra contribuer à ce 
grand chantier que nous lancerons pour penser 
la France de demain.

 Notre parti doit se faire plus et mieux entendre 
des Français : nous équiperons les militants de 
tous les outils nécessaires, et nous bâtirons 
une plateforme numérique de diffusion de 
nos idées. Car nous avons beaucoup fait pour 
notre pays, mais nous n’avons pas toujours su 
communiquer efficacement.

Notre parti doit s’ancrer davantage, et mieux 
associer les territoires aux décisions : nous 
garantirons une meilleure représentation de la 
diversité géographique de notre pays au sein 
de nos instances nationales. 

 Notre parti doit peser dans le cadre des 
municipales : nous conforterons le pouvoir 
de décision aux instances locales, et nous 
créerons une École des Municipales. Déployée 
sur l’ensemble du territoire, cette Ecole aura pour 
objectif de préparer et d’accompagner les futurs 
candidats tout au long de leur parcours, en vue 
de cette échéance de 2026.

 Notre parti doit capitaliser sur l’expérience de 
tous ceux qui l’ont fait vivre et incarné : nous 
créerons un réseau "Renaissance Alumni". 
Composé des anciens référents et des anciens 
parlementaires, et disposant d’un budget dédié, il 
aura pour mission d’accompagner ces "anciens", 
et faire vivre le réseau de tous les artisans de 
nos combats. Nous sommes une famille, et nous 
devons le rester.

Ce projet pour notre parti, je ne veux pas 
le bâtir seul. Nous le bâtirons ensemble, 
alors adressez-nous vos contributions à : 
ensemblepourrenaissance@gmail.com.

Je souhaite vous adresser dès à présent de 
premières propositions : 

Ensemble, unis et rassemblés, rien ne nous résistera.

Ensemble, bâtissons un nouvel avenir pour notre parti.

Ensemble, préparons un nouvel avenir à notre pays.

Amitiés fidèles,
Gabriel ATTAL


